

Evolución del IPC general y por quintil
EN 12 MESES

FUENTE: DIVULGACIÓN EN BASE A DATOS DEL INE

POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

El aumento en los precios internos es un fenómeno que afecta a un sector de la población más que otro, siendo el 20% más pobre (quintil 1) el más golpeado. Así lo muestra un informe del Centro de Estudios en Economía y Negocios (CEEN) de la Universidad del Desarrollo, que plantea que el Índice de Precios al Consumidor (IPC) se incrementó 0,4% en dicho segmento en mayo, duplicando el indicador general.

Acorde al análisis, en doce meses la inflación del 20% más pobre se ubicó en 4,6%, cuatro décimas por sobre el indicador a nivel nacional. Situación similar a la que se dio en los hogares del quintil número 2.

En el desglose, las divisiones de mayor peso para los hogares

VARIACIÓN DE PRECIOS EN PRIMER QUINTIL FUE 4,6% VERSUS 4,2% EN EL ÚLTIMO

Inflación del 20% más pobre duplicó el IPC general en mayo

Alimentos, bebidas y vivienda lideraron alzas.
Brecha con el 20% más rico sigue ampliándose.

más pobres anotaron incrementos durante el mes. Así, alimentos y bebidas no alcohólicas avanzaron 1% en el período, mientras que el ítem vivienda y servicios básicos se expandió 0,1% en el quinto mes del año.

En el otro extremo, la variación de precios en el 20% más acaudalado del país fue considerablemente

menor que la de los más pobres y a nivel nacional. Así, el IPC en el quintil 5 anotó una variación de sólo 0,1%, situándose en 4,2% en 12 meses.

Las divisiones de mayor peso para el 20% de más altos ingresos presentaron las siguientes alzas: bienes y servicios diversos aumentaron en 0,4%, seguido de equipamiento y

mantención del hogar, que se incrementó 0,2%, mientras restaurantes y hoteles lo hizo en 0,3%.

“En mayo se incrementó la brecha entre la inflación anual relevante para los hogares del 20% de más altos ingresos y la de los del 20% de más bajos ingresos”, advierte el director del CEEN de la Universidad del Desarrollo, Cristián Echeverría.

En concreto, en febrero fue la última oportunidad en el ambos quintiles coincidieron en materia inflacionarias, con un IPC en 12

meses de 4,8%. A partir de entonces, los precios para el 20% de mayores ingresos han caído en los últimos tres meses (ver gráfico).

El IPC general de mayo se ubicó por debajo de las expectativas del mercado, que anticipaba una expansión entre 0,3% y 0,4%. De esta manera, el indicador completó cinco meses por sobre el rango meta del Banco Central (entre 3% y 4%).

El informe también analizó el crecimiento de las remuneraciones reales versus la expansión del salario mínimo real en los últimos seis años.

Así, entre julio de 2010 y abril de 2016, las remuneraciones reales promedio han crecido 16,5%, mientras que en el mismo período el salario mínimo real -ajustado por IPC- se ha incrementado 16,2%.

Dos estilos, misma elegancia.

Audi A5 Coupé y Sportback.
La suma perfecta entre elegancia y carácter deportivo.

A5 en sus dos versiones interpreta de manera sorprendente la personalidad y carácter de Audi. Marcados por la elegancia y la deportividad, con sus exteriores de líneas precisas, confort y lujo interior, te harán vivir una experiencia de manejo única.

Precio desde \$27.990.000*
Incluye Bono de \$2.000.000 y además Patente 2016 Gratis**

*Promoción válida para unidades facturadas entre el 1 y el 30 de junio de 2016. Descuento calculado según precio de lista de A5 Coupé 1.8 TFSI 177 Hp de \$29.990.000 y A5 Sportback 1.8 TFSI 177 Hp de \$29.990.000. Stock limitado de unidades de 6 A5 Coupé 1.8 TFSI 177 Hp y 10 unidades A5 Sportback 1.8 TFSI 177 Hp. **Patente corresponde a la del año 2016 proporcional al período que queda hasta la renovación. Fotografía de vehículos con opcionales.

Audi A la vanguardia de la tecnología